



Villena: Arqueología y Museo

El Tesoro de Villena.

Un descubrimiento de José María Soler

El MARQ, dentro del ciclo Museos Municipales, nos acerca el legado de Villena en dos fantásticas exposiciones.

"Villena: Arqueología y Museo" una muestra de piezas arqueológicas, de la comarca villenense, desde la época de los cazadores y recolectores del Paleolítico hasta la sociedad moderna.

"El Tesoro de Villena. Un descubrimiento de José María Soler". Para conmemorar el centenario de su descubridor, nos llega al MARQ un erario formado por 66 piezas, casi todas de oro, que forman el mayor hallazgo áureo de la prehistoria de nuestro país.

Pl. Doctor Gómez Ulla s/n · 03013 Alicante

Tel.: 965 149 000 · www.marqalicante.com



MUSEO EUROPEO
DEL AÑO 2004

MARQ

Villena Arqueología y Museo

EL TESORO DE VILLENA. Un descubrimiento de Jose María Soler

hasta el 19 de febrero de 2006



DIPUTACIÓN
DE ALICANTE



M. I. AYUNTAMIENTO DE VILLENA



MUSEO
ARQUEOLÓGICO
JOSÉ M. SOLER



CENTENARIO
JOSÉ M. SOLER
1905 - 2005
VILLENA





El museo de Villena

Villena: Arqueología y Museo

El Tesoro de Villena. Un descubrimiento de José María Soler

Gracias a las piezas y materiales acopiados por José María Soler durante más de cuatro décadas de trabajos arqueológicos en Villena y alrededores, el 3 de noviembre de 1957 se inauguró el Museo Municipal de Villena.

En 1967, gracias al hallazgo, cuatro años antes, del "Tesoro de Villena", el Ministerio de Cultura lo declara oficialmente "Museo Arqueológico José María Soler". Desde ese año, los fondos se han ido incrementando y, en la actualidad, la exposición permite establecer un recorrido histórico de la comarca del Alto Vinalopó, desde el Paleolítico hasta el siglo XIX.

El museo cuenta con vestigios procedentes de los términos de Biar, Benejama, Campo de Mirra, Cañada, Caudete, Salinas, Sax y Villena.

Puntas, raederas, raspadores, buriles y perforadores, todos ellos del Paleolítico Medio, así como las cerámicas del Neolítico y el ajuar de la Cueva del Peñón de la Zorra, del Eneolítico, son los restos más antiguos documentados en el museo. De la Edad del Bronce pueden observarse una gran riqueza de piezas, de entre las que destaca el espléndido Tesoro de Villena.

El término de Villena ha visto pasar iberos, romanos, visigodos y musulmanes, y todos ellos han ido dejándonos un gran legado de su cultura. La Dama de Caudete y la Leona de El Zaricejo, las dos del siglo IV a.C.; cerámicas, ánforas y monedas de la romanización; vestigios de las dos fortalezas de la Edad Media, y, de la sociedad moderna de Villena, diferentes elementos como candiles, jarras, escudillas, vidrios y monedas.

Directamente del museo villenense, nos llega al MARQ uno de los descubrimientos áureos más importantes de la Edad del Bronce.

El Tesoro de Villena, fechado en el año 1000 a.C., fue hallado por Don José María Soler García, humanista que dedicó gran parte de su vida a la actividad arqueológica de la zona. Por eso, el 1 de diciembre de 1963, encontró en la llamada Rambla del Panadero, en el interior de una vasija a unos 20 cm. de profundidad, este fantástico ajuar de 66 elementos. Las piezas que componen el Tesoro están realizadas con diez kilos de oro de 24 quilates, además de un brazaletes y un pomo de hierro y tres botellas de plata.

La colocación de las piezas en el interior de la vasija estaba realizada con gran esmero y con hábil aprovechamiento del espacio disponible. 28 brazaletes, dos cuencos, cinco frascos, diversos broches o botones y otras piezas, difíciles de clasificar, es el genial caudal, declarado Bien de Interés Cultural, que se encontró en la población de Villena y considerado el descubrimiento de oro más importante de Europa, tras las Tumbas Reales de Mecenas, en Grecia.

Para celebrar el centenario de su descubridor, Don José María Soler; estos importantes restos arqueológicos los podrás encontrar aquí, en el MARQ, el Museo de la Diputación de Alicante.

Arriba: Reconstrucción de un enterramiento ibérico. Puntal de Salina



Abajo: Punta de flecha. Casa de Lara

Arriba: José M^a Soler en las excavaciones del Peñón de La Zorra



Abajo: Leona de El Zaricejo

Arriba: El descubrimiento del Tesoro de Villena en la Rambla del Panadero



Abajo: Brazaletes. Tesoro de Villena

Arriba: Grupo de cuencos. Tesoro de Villena



Abajo: Frasco de oro globular. Tesoro de Villena